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Aos vinte e seis dias do mês de janeiro do ano dois mil e nove, às dezenove 
horas, em sua Sede situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, 
a Câmara Municipal de Barão do Triunfo reuniu-se SESSÃO ORDINÁRIA, sob a 
presidência do Vereador Ivan Carlos Tejada Pacheco. Demais vereadores 
presentes: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, 
Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos, Osmar Silveira de Souza, 
Paulo Fernando de Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos. Havendo “quorum”, o 
Presidente Ivan declarou aberta a sessão, determinado que fosse procedida a 
leitura da ATA ANTERIOR Nº 004/09, que foi aprovada por unanimidade. Após 
passou-se a leitura das correspondências: RECEBIDAS – DO PREFEITO: Of. nº 
002/09 enviando resposta ao Of.nº 002/09; Of. nº 003/09 enviando resposta de 
Of. 003/09; Of.PGM nº 010/09 enviando projeto de lei nº 010/08, urgência. 
EXPEDIDAS – AO PREFEITO: Of.nº 003/09 enviando proposições; Of.nº 004/09 
solicitando desmembramento do Projeto de Lei nº 005/08; Of.nº 005/09 
solicitando impacto referente ao projeto de lei nº 002/09; Of.leg.nº 004 e 005/09 
enviando projetos aprovados. A TERCEIROS: Não houve. Na seqüência, foram 
lidas as proposições e projetos encaminhados à Mesa, que serão apreciados na 
ordem do dia. No período do GRANDE EXPEDIENTE, VEREADORA ROSA 
(PMDB) usou a tribuna, saudando o Presidente, os demais vereadores e as 
pessoas presentes. Inicialmente disse que ela não poderia deixar de dar os 
parabéns ao Padre José, pessoa que trabalha bastante, está recentemente em 
nosso município, considerando excelente a festa da Uva deste ano, sexta, 
sábado e domingo, participou grande parte dos dias e só tem a elogiar o Padre, a 
todos que organizaram a festa, independente de quem for que tenha participado, 
analisando que uma festa como essa para se realizar precisa de um grande 
trabalho e de uma grande organização. Em nome de todos os que estavam ali 
trabalhando, citou a Secretaria Solange, pessoa que está sempre batalhando 
ajudando a Paróquia Nossa Senhora do Rosário. Da mesma forma agradeceu a 
Secretária da Educação pela resposta ao pedido de informação sobre os colégios 
que seriam desativados e quais seriam os professores diretores dos colégios 
D.Pedro II , Egidio Vieira da Silva e Marechal Deodoro da Fonseca, estando ela 
satisfeita com a resposta, agradecendo as pessoas que trabalham na Secretaria 
da Educação pela informação rápida como veio a esta Casa, dizendo que ela só 
tem a elogiar essa Secretaria. Quanto às indicações que ela fez sobre as 
paradas de ônibus, explicou que uma delas é na Esquina Democrática, em frente 
à casa de Alfredo e de Graciano, onde é o final da linha do ônibus Vencato. 
Como ali está se formando uma vila, está homenageando-a, dando-lhe um nome, 
esteve falando com os moradores, eles ficaram felizes com o nome de Vila Nova. 
É um lugar bastante povoado, já deve ter uns oito ou nove moradores, é um lugar 
de grande necessidade e vai beneficiar vários pessoas que vêm ali e precisam 
sair para Porto Alegre, São Jerônimo, Barão, sendo um lugar de grande 
movimento. Quanto à outra guarita, localiza-se depois do colégio Egidio Vieira da 
Silva, onde já tem um povoado grande, com vários moradores, comércio, tem a 
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estrada que vem da Água Fria e há muita gente que vem ali para ir a Porto 
Alegre, nos três horários de ônibus para a Capital e sem uma guarita as pessoas 
têm que ficar na rua ao aguardo do transporte coletivo. Acha que é muito 
louvável que saia uma guarita de ônibus ali, por que sabemos como é ruim 
enfrentar chuva ou sol na estrada à espera do transporte coletivo. Sugeriu que 
seja em frente à casa do seu Otaviano, porém fica a cargo do Executivo definir  
onde fica melhor, que seja feito e que seja de bom uso para toda a comunidade. 
VEREADOR ALVARO (PT) usou a tribuna, saudando o Presidente, os demais 
vereadores e as pessoas presentes. Pediu desculpa ao pessoal presente pelos 
pequenos erros na leitura, explicando que estão começando, não é fácil, mas 
prometeu tentar melhorar cada vez mais. Parabenizou o pessoal que organizou a 
festa da uva, que estava muito linda, três dias de festa e já deu para ver que será 
aprovado pela população, parabenizando todas as pessoas que trabalharam no 
evento, o Padre, o pessoal da Prefeitura que estava empenhado, acrescentando 
que o nosso Município esta ganhando muito, sendo lindo ver tanta gente dentro 
do município em três dias de festa. Encerrou desejando que as pessoas 
presentes sempre retornem a esta Casa. VEREADOR JORGE (DEM) usou a 
tribuna, saudando o Presidente, os demais vereadores e as pessoas presentes. 
Parabenizou a Brigada Militar pela ajuda no resgate do acidente ocorrido ontem, 
a  Coordenadora Madalena, as Técnicas de Enfermagem Patrícias, a Enfermeira 
Neuza e em especial o Doutor Frederico, que se empenharam na hora do 
acidente, também o Diogo da Serralheria, que se fez voluntário junto e foram 
muito atenciosos, sendo oas vitimas rapidamente atendidas. Também 
parabenizou a organização da Festa da Uva, considerando a melhor e maior 
festa que houve até hoje em Barão do Triunfo. Falou sobre a Brigada Militar, 
comentando que sábado a noite houve pequenas desordens na praça, ele estava 
fazendo corrida de táxi quando presenciou de longe uma gritaria fora do normal e 
a BM fez as devidas abordagens, comentando que não podemos aceitar de 
maneira nenhuma desordem em um a festa como a nossa, solicitando que 
continuem dando atenção nestas festas, acrescentando que por volta das seis da 
manhã quem morava perto não podia dormir por causa do griteiro, mas a BM 
tomou posição. Solicitou que o pessoal cada vez se empenhe mais, procure 
organizar as festas para o nosso comunidade e para que o pessoal que vem de 
fora seja bem atendido. VEREADOR RENATO (PP) usou a tribuna, saudando o 
Presidente, os demais vereadores e as pessoas presentes. Parabenizou o 
pessoal que trabalhou nessa festa, estava muito bem organizada, estava muito 
bem feito todo o tipo de serviço , copa, cozinha e bastante opções para o pessoal 
participar, ficando assim mais fácil vir nos outros anos mais gente para este 
evento. Agradeceu o almoço que foi servido junto à Mesa das autoridades, 
estava muito bom, um churrasco muito bem assado. Encerrou convidando as 
pessoas para que continuem assistindo as sessões da Câmara. VEREADOR 
PAULO FERNANDO (PP) usou a tribuna, saudando o Presidente, os demais 
vereadores e as pessoas presentes. Agradeceu todo o pessoal que colaborou na 
festa da Uva, ao Pároco, ao pessoal que trabalhou. Agradeceu o almoço que foi 
muito bem servido, ao pessoal que junto com o povo fez a festa, uma 
maravilhosa festa, das maiores da nossa região, estando todos de parabéns pela 
ótima organização, comentando que o Prefeito teve que sair da festa causa do 
pai dele que adoeceu, torcendo que se recupere logo, elogiando e o pessoal que 
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arrumou as estradas, a praça, o nossa Secretaria da Saúde que este presente e 
as demais. O PRESIDENTE IVAN usou este espaço para agradecer em especial 
ao grupo CENART, que organizou a II Mostra de Artes que houve no sábado, 
agradecendo o troféu dado para a Câmara de Vereadores, pela colaboração no 
evento, assim como várias pessoas, Prefeitura e entidades foram agraciadas 
como esse prêmio, oportunidade em que ele colocou também a Câmara a 
disposição de eventos dessa grandeza, eventos culturais, sempre tão 
importantes em nosso município e necessários. Disse que no seu entender a 
festa da Uva deste ano foi um sucesso, solicitando que através do Executivo, do 
Legislativo, sejam criados cada vez mais instrumentos de apoio a esse evento, 
para que haja cada vez mais sucesso, evento que se mostra maior a cada ano, 
sendo isso para nós motivo de orgulho, uma das maiores festas da região. 
Encerrado o período oratório passou-se à ORDEM DO DIA, onde foram 
discutidas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições, dirigidas ao 
Executivo Municipal: INDICAÇÃO Nº 009/09 DO VEREADOR RENATO – seja 
providenciada uma parada de ônibus na Água Fria, nas proximidades da casa de 
Milton, esquina da Figueirinha com a Água Fria e nas proximidades da casa de 
Luiz Carlos. INDICAÇÃO Nº 010/09 DO VEREADOR RENATO - no sentido de 
que seja implantado itinerário de transporte escolar desde o Bar da Lagoa, até o 
Cléo. JUSTIFICATIVA: Existem neste trajeto alunos de Barão do Triunfo que 
acabam estudando no município de São Jerônimo por falta de transporte. 
INDICAÇÃO Nº 011/09 DO VEREADOR RENATO - no sentido de que seja 
providenciada uma parada de ônibus no cruzamento do Cléo, Estrada da 
Produção. INDICAÇÃO Nº 012/09 DA VEREADORA ROSA – no sentido de que 
seja providenciada uma parada de ônibus depois da esquina democrática na Vila 
Nova da Serra do Herval, próxima à residência de Ilda Conceição 
Dutra.INDICAÇÃO Nº 013/09 DO VEREADOR ROSA – no sentido de que seja 
providenciada uma parada de ônibus depois da escola Egídio Vieira da Silva, em 
frente à casa do Sr. Otaviano Lemes Nogueira. JUSTIFICATIVA: É muito 
importante devido ao número de horários de Ônibus que passam neste local, 
pelo fato de localizar-se próximo à escola, também umas das saídas bastante 
usadas pelas comunidades que ali se encontram e a obra seria de grande 
beneficio para os moradores do local. INDICAÇÃO Nº 014/09 DO VEREADOR 
FERNANDO – no sentido de que seja providenciada abertura e patrolamento da 
Estrada da Água Fria até os Pachecos e construção de um bueiro com urgência.  
INDICAÇÃO Nº 015/09 DO VEREADOR FERNANDO - seja providenciado 
patrolamento e encascalhamento nas lombas da estrada que sai dos Pachecos e 
vai até o Gramal. INDICAÇÃO Nº 016/09 DO VEREADOR OSMAR - seja 
providenciado alargamento na estrada que parte do Campo da Lagoa até João 
Seixas, passando pela casa de Alonso, pois haverá linha de ônibus colegial e a 
estrada no momento não oferece condições de trânsito. INDICAÇÃO Nº 017/09 
DO VEREADOR JORGE - seja providenciado parada de ônibus em frente à 
associação da Linha Brandão, Arroio Grande esquina com a Santo Antônio em 
frente ao comércio da Dona Derciria, também em frente à escola Liberato 
Salzano Vieira da Cunha. INDICAÇÃO Nº 018/09 DO VEREADOR OSMAR - no 
sentido de que autorize o itinerário do micro da saúde diariamente pela região do 
Adão Valter, saindo na estrada da Produção na altura do Cerro dos Cabritos, o 
mais breve possível, pois a necessidade daquela comunidade, que não tem 
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como se deslocar até o local onde o micro faz o término da viagem. INDICAÇÃO 
Nº 019/09 DA MESA DIRETORA – no sentido de seja providenciada parada de 
ônibus na Linha Francisca em frente à escola Antônio Guedes Brandão, e na 
Linha Dona Amália esquina com Linha Nova em frente à propriedade do seu 
Ivan, bem como na Linha Nova esquina com Agroteifke e CERTA. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO Nº 006/09 DO VEREADOR JORGE – informe a esta Casa 
Legislativa os locais que foram fiscalizados pelo município no ano 2008. Se 
houve alguma abordagem ou algo a respeito. Informe, principalmente em relação 
ao transporte ao fumo. Após foram discutidas e votados os seguintes projetos, 
que obtiveram a seguinte votação: Aprovou por unanimidade o PROJETO DE 
LEI No 002/09, oriundo do Executivo Municipal, que cria os cargos do Município 
e dá outras providências (01 Farmacêutico) com a Mensagem Retificativa, que 
também obteve aprovação unânime. Aprovou por unanimidade o PROJETO DE 
LEI No 004/09, oriundo do Executivo Municipal, que autoriza firmar convênio com 
o Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Barão do Triunfo e dá outras 
providências. Aprovou por 07 a 01 voto contrário do vereador Ilo, o PROJETO DE 
LEI No 005/09, oriundo do Executivo Municipal, que autoriza firmar convênio com 
o CONSEPRO de Barão do Triunfo para custear as despesas com aluguel de 
prédios para instalação da Polícia Civil, GPM e Conselho Tutelar, como também 
concede auxílio moradia (máximo 03), e dá outras providências, com a 
Mensagem Retificativa. O Vereador Ilo havia apresentado EMENDA Nº 001/09, 
na qual excluía o art. 2º e seu Parágrafo único, do referido projeto, porém foi 
rejeitada por 06 a 02 votos favoráveis dos vereadores Ilo e Jorge. Aprovou por 
unanimidade o PROJETO DE LEI No 006/09, oriundo do Executivo Municipal, 
que autoriza firmar convênio com a APAE (R$1.500,00 mensais) e dá outras 
providências. Aprovou por unanimidade o PROJETO DE LEI No 008/09, oriundo 
do Executivo Municipal, que autoriza realizar convênio com o TRE e dá outras 
providências, com EMENDA da MESA DIRETORA, que também obteve 
aprovação unânime: Altera o Art. 5º, que passa a vigorar com a seguinte 
redação: Art. 5º - Esta lei entra em vigor na data de sua publicação. Aprovou por 
unanimidade o PROJETO DE LEI No 010/09, oriundo do Executivo Municipal, 
que autoriza repassar ao CENART valor doado pela CRM (R$2.000,00) e dá 
outras providências, com a seguinte EMENDA de autoria da Mesa Diretora: 
Altera o Art. 1º, que passa a ter a seguinte redação: “Art. 1º. Fica o Poder 
Executivo Municipal autorizado a receber doação, em espécie, no valor de R$ 
2.000,00 (dois mil reais) do doador Companhia Riograndense de Mineração, com 
o encargo de destinar o recurso para o patrocínio do Projeto Arte em Cena 
(CENART). Também foi posto em votação o pagamento de diária aos 
vereadores que participarem do ... da UVERGS, dias 27 a 30/01/09, em POA, 
sendo acatado pelo Plenário. Encerrada a Ordem do Dia, foi passada palavra aos 
LÍDERES DE BANCADA. VEREADOR ILO, LÍDER DO PMDB, usou seu espaço 
para parabenizar os organizadores da festa da Uva, elogiando a todos que 
trabalharam, de uma forma ou de outra, para que acontecesse esse evento que 
se torna maior a cada ano que passa. VEREADOR RENATO, líder do PP, usou 
a palavra para desejar a todos um bom recesso. VEREADOR OSMAR, líder do 
PTB, usou a palavra para também parabenizar os organizadores da festa da Uva, 
evento que está sendo comentado a nível estadual, de grande porte, o que nos 
orgulha, num município de pequeno porte como o nosso, temos gente com 
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capacidade para essas inovações. Agradeceu a pessoa que encontrou na festa a 
bolsa que sua sobrinha havia perdido e a devolveu junto à rádio poste, com o 
dinheiro que havia dentro, comprovando assim que existem pessoas de caráter, 
elogiando a sua atitude. VEREADORA ROSA solicitou a palavra, e lhe foi 
concedida, para parabenizar o Cenart e o Encontro de Melhor Idade, que reuniu 
vários grupos do município vizinhos, que foram muito bem recepcionados, 
torcendo que retornem sempre ao município. VEREADOR ÁLVARO líder do PT 
usou a palavra para elogiar o Cenart pela organização da II Mostra de Artes, 
onde foram descobertos vários novos talentos. Comentou tristemente que o 
Deputado Adão Preto encontra-se hospitalizado, não está bem, esperando suas 
melhoras, sendo este o Deputado que mais lhe apoiou sempre que a ele 
recorreu. VEREADOR FERNANDO, líder do PP, agradeceu o trabalho da 
Brigada Militar na festa da Uva, agradeceu a presença do Deputado Paulo 
Azeredo e todas as pessoas que vieram de fora para prestigiar este evento. 
Desejou um bom recesso a todos. VEREADOR JORGE, líder dos 
DEMORATAS, usou a palavra para dizer que ele espera que todos estejam 
satisfeitos com o trabalho que foi durante este mês realizado, esperando que 
após o recesso eles continuem trabalhando, respeitando uns aos outros. O 
PRESIDENTE IVAN comentou que no mês de fevereiro haverá recesso para os 
vereadores, que deverão ficar sempre em comunicação para o caso de haver 
convocação de extraordinária. Agradeceu a compreensão de todos nesse 
período em que estão iniciando, que estão em frente à direção da Câmara, se 
integrando aos trabalhos e interagindo para a realização das funções legislativas. 
Nada mais a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os 
vereadores para a próxima ordinária, dia dois de março, na mesma hora e local.  

 
Sala de Sessões, 26 de janeiro de 2009. 

 
ALVARO DUARTE DA SILVA      IVAN CARLOS TEJADA PACHECO 

1º Secretário                        Presidente 


